

Prix des initiatives jeunes pour l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (PIEED)

Fiche d'expérience

Cette fiche sera mise en ligne sur le site d'Engagé·e·s et Déterminé·e·s et aura pour but de contribuer à la diffusion de bonnes pratiques.

Elle permettra ainsi aux nouvelles associations lauréates et aux futures candidates du PIEED de planifier et de réaliser des actions d'ECSI efficaces à l'aide d'outils fiables.

Date :
26/07/2022

Association : Youth ID

Nom du projet : Solidarité et humour

Référent.e (nom, mail, téléphone) :

Mélissa Yala , mélissa@youthid.net , Hypollite Duchatelet , hypollite@youthid.net et Elphege Mesnard, elphege@youthid.net

Bref descriptif du projet (mettre en gras les mots clés)

Mélissa est une jeune qui a entendu parler de l'association Youth ID dans une période où elle n'était ni en formation, ni en stage ni en emploi. Elle a beaucoup aimé l'approche de l'association et a voulu davantage collaborer avec Youth ID (notamment en y faisant un service civique). L'association l'a encouragé à réfléchir à des projets qui l'intéressaient , notamment autour du stand up. En effet Youth ID accompagne les jeunes à s'engager sur les projets qui les intéressent.

Au moment où Melissa a commencé à être suivi par l'association, deux autres jeunes, Hypollite et Eléonore, y effectuaient un stage de moins de 2 mois (après un DUT et une 2eme année en école de cinéma). Rapidement le groupe s'est bien entendu et a pu avec notre aide mettre en place le projet Solidarité et Humour <https://www.youtube.com/watch?v=h-J6N9BMxVI>

Les objectifs du projet sont :

- accès à la culture pour tous
- permettre aux jeunes d'apprendre à mieux s'exprimer et convaincre via l'éloquence, l'humour, ..
- toucher les jeunes de façon innovante , notamment des publics jeunes qui sont souvent éloignés des projets associatifs et institutionnels
- lutter contre les stéréotypes et discriminations

Description de l'action ECSI

<p>Contexte et origine de votre action ECSI</p>	<p>Mélissa est une jeune qui a entendu parler de l'association Youth ID dans une période où elle n'était ni en formation, ni en stage ni en emploi. Elle a beaucoup aimé l'approche de l'association et a voulu davantage collaborer avec Youth ID (notamment en y faisant un service civique). L'association l'a encouragé à réfléchir à des projets qui l'intéressaient, notamment autour du stand up. En effet Youth ID accompagne les jeunes à s'engager sur les projets qui les intéressent.</p> <p>Au moment où Melissa a commencé à être suivi par l'association, deux autres jeunes, Hypollite et Eléonore, y effectuaient un stage de moins de 2 mois (après un DUT et une 2eme année en école de cinéma). Rapidement le groupe s'est bien entendu et a pu avec notre aide mettre en place le projet Solidarité et Humour https://www.youtube.com/watch?v=h-J6N9BMxVI</p>
<p>Objectif(s)</p>	<p>Les objectifs du projet sont :</p> <ul style="list-style-type: none"> - accès à la culture pour tous - toucher les jeunes de façon innovante, notamment des publics jeunes qui sont souvent éloignés des projets associatifs et institutionnels - lutter contre les stéréotypes et discriminations
<p>Outils utilisés et/ou réalisés</p>	<p><i>Création de capsule vidéo par Mélissa, Eléonore et Hyppolite :</i> https://www.youtube.com/watch?v=h-J6N9BMxVI ou ou https://www.youtube.com/watch?v=c03IdpDnH40 https://www.youtube.com/watch?v=u0oguXv9AIE</p> <p>Sorties pour aller dans des salles de stand up et théâtre</p> <p>Evénements interculturels, notamment débat interculturel Erasmus+ virtuel débat</p> <p>Auberge Youth ID</p> <p>Ateliers montage photo et vidéo</p>
<p>Descriptif de l'action d'ECSI (date et durée, lieux précis, publics visés)</p>	<p>Entre mai et décembre plusieurs sorties ont été prévus (malheureusement beaucoup ont été annulés avec la crise du covid et toutes les restrictions). Nous avons tout de même pu avoir certains moments forts, par exemple aller voir 2 spectacles de stand up dans 2 salles parisiennes ainsi qu'une pièce de Théâtre (Ionesco).</p> <p>Entre mai et décembre 2020 : de nombreux jeunes (environ 47) ont participé à des débats interculturels avec des jeunes d'autres pays https://www.youtube.com/watch?v=c03IdpDnH40 . De très nombreuses dates ont eu lieu, (par exemple juste sur septembre et octobre c'est : 19 et 30 septembre, 10, 17 et 23 octobre)</p> <p>Des cinés débats ont eu lieu : 18 nov Avatar, 25 nov Les 7 de chicagos</p>

--	--

Analyse des actions ECSI	
Bilan global sur les plans qualitatif et quantitatif	<i>Globalement le projet a bien marché et a permis de toucher des nouveaux jeunes. Cependant nous avons eu de nombreuses difficultés liées à la crise covid qui a fortement impacté le projet mais aussi la motivation des jeunes à l'origine du projet. En effet quand nous avons commencé à accompagner le groupe de 3 jeunes (Mélicca, Hypollite, Eléonore) à l'origine du projet l'idée était d'aider les jeunes à développer leur sens de la solidarité via la culture (des ateliers de ciné débat, stand up, atelier de prise de parole, ...) mais en physique. Avec le covid nous avons réussi à passer une bonne partie de façon en ligne et ils ont été au début très motivé aussi par ce format (faire des ciné débats en ligne, des débats interculturels en ligne, des ateliers montage photos et vidéos en ligne, ...) mais au bout d'un moment la dynamique c'est essoufflée et nous les avons progressivement perdus. Heureusement certains nouveaux participants de l'association ont voulu continuer la dynamique car ils avaient une appétence pour le streaming , les nouvelles technologies, ... et nous avons donc pu continuer.</i>
Conseils et recommandations	<i>Le numérique est une vraie opportunité pour toucher des nouveaux publics et innover cependant il est difficile de faire du tout numérique. Il est bien d'y penser et réfléchir à des formats hybrides. Alternier et diversifier les formats en lien avec la culture, aller dans des endroits plus jeunes (salle de stand up) mais aussi dans des endroits plus classiques (salle de théâtre) puis discuter. De même avec les films. Essayez de montrer que la frontière n'est pas toujours aussi simple, qu'il peut y avoir un mélange des genres, une richesse différente, ...</i>
Enrichissement personnel et professionnel Suites et perspectives	<i>Certains jeunes ont pu reprendre des études ou se professionnaliser grâce au projet. L'association a beaucoup appris aussi et a décidé de conserver le format hybride qui fonctionne bien.</i>

Envoyez-nous quelques visuels de votre asso, de votre projet et/ou de vos événements pour illustrer et valoriser vos actions sur notre blog ! (photos, illustrations, logos...)

Merci de renvoyer cette fiche de préférence sous forme électronique à

ntoure@engage-d.org